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UMUARAMA 

Feirão do 
Emprego será na 
terça-feira e terá 
transporte grátis

UMUARAMA, SÁBADO, 23 de Abril de 2022

PR vai criar a Universidade dos 
Prefeitos para ajudar em projetos

Proposta busca capacitar lideran-
ças dos municípios paranaenses 
por meio de aulas práticas e teó-
ricas desenvolvidas pelo Instituto 
das Nações Unidas para Formação 
e Pesquisa (Unitar) e pela Organi-
zação Mundial da Família. O pro-
jeto será lançado pelo governador 
Carlos Massa Ratinho Junior nas 
próximas semanas. A Universida-
de dos Prefeitos trabalhará com 
diferentes vertentes, atuando na 
capacitação em gestão municipal, 
na elaboração de projetos para a 
obtenção de recursos internacio-
nais a fundo perdido e no repasse 
de informações atualizadas sobre 
projetos de organismos. Página A5 
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GUARAPUAVA

PR reforça 
força-tarefa 

contra bando 
de assaltantes
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MINISTÉRIO

Portaria 
põe fim à 

emergência 
de saúde pela 

covid-191º LUGAR NO VESTIBA DA UEM - A maringaense Milena Babugia 
Pinto (foto), de 24 anos, foi a melhor classificada geral no Vestibular 
2021 da Universidade Estadual de Maringá, além de ter sido aprova-
da em primeiro lugar para Medicina, o mais concorrido. Página A3

GADO NA MARGEM DO RIO RENDE MULTA -  Um pecuarista foi multado 
em R$ 140 mil por manter gado em área de preservação permanente 
junto aos rios Coroa e Ivaí, em Tapira, segundo a Polícia Ambiental. O 
flagrante ocorreu nesta quinta-feira (21), após denúncia. Página A3 

A Polícia Militar conseguiu recuperar 27 das 57 cabeças de gado furtadas de uma propriedade rural no distrito de Vila Formosa, 
em Douradina, no feriado de Tiradentes. Os animais foram encontrados em meio a um canavial no distrito de Carbonera, em Maria 
Helena, distante 28 km do local do crime. Os policiais continuam as buscas das demais cabeças e dos ladrões. Página A6

PARTE DE BOIADA FURTADA EM DOURADINA É RECUPERADA
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Coluna Ilustradas
Rosa Weber é a relatora
de ações contra perdão 
de Bolsonaro a Silveira

A ministra Rosa Weber, vice-presidente do Supremo 
Tribunal Federal, foi sorteada relatora das ações da oposição 
que visam derrubar o perdão concedido pelo presidente 
Jair Bolsonaro ao deputado aliado Daniel Silveira (PTB
-RJ) - condenado a oito anos e nove meses de prisão por 
atacar ministros da Corte, as instituições e a democracia. A 
magistrada vai analisar processos movidos pela Rede, PDT 
e Cidadania, além de uma reclamação movida pelo senador 
Renan Calheiros (MDB-AL).

Rosa Weber será responsável pelas primeiras providên-
cias aos pedidos da oposição, podendo decidir sozinha sobre 
o caso, ou levá-lo diretamente para julgamento em plenário. 
Antes disso, porém, é esperado que ela cobre pareceres da 
Procuradoria-Geral da República (PGR) e da Advocacia-
Geral da União (AGU), como é de praxe em casos que 
tratam de atos do governo.

Há ainda pedidos da oposição que foram protocolados 
no âmbito da ação penal em que Silveira é réu. Além de 
ingressarem com processos à parte para questionar a graça 
concedida por Bolsonaro, o partido Rede e o senador Renan 
Calheiros impugnaram o ato do presidente da República 
dentro dos autos que estão sob relatoria do ministro Ale-
xandre de Moraes.

Perdão não pode ser revogado,
mas Silveira não pode se
candidatar, diz Pacheco

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
declarou na quinta-feira, 21, que o decreto do presidente 
da República, Jair Bolsonaro, concedendo perdão ao de-
putado Daniel Silveira (PTB-RJ) não pode ser contestado 
nem pelo Parlamento nem no poder Judiciário. 

Apesar de defender o direito de Bolsonaro de anular a 
condenação de 8 anos e 9 meses de prisão imposta pelo 
Supremo Tribunal Federal (STF), Pacheco disse que a 
medida não livrou o parlamentar da inelegibilidade. Ou 
seja, segundo o presidente do Senado, Silveira está livre 
de ir para cadeia, mas não pode disputar eleição.

No julgamento da última quarta-feira, 20, os ministros 
do STF aplicaram pena de prisão ao deputado e também 
determinaram a perda de seus direitos políticos, o que 
impede Silveira de poder se candidatar.

“Há uma prerrogativa do presidente da República 
prevista na Constituição Federal de conceder graça e 
indulto a quem seja condenado por crime. Certo ou erra-
do, expressão de impunidade ou não,  é esse o comando 
constitucional, que deve ser observado”, disse Pacheco 
em nota distribuída por sua assessoria. 

O presidente do Senado admitiu que o decreto de 
Bolsonaro pode fragilizar a Justiça Penal e suas insti-
tuições. “O condenado teve crimes reconhecidos e o 
decreto de graça não significa sua absolvição, porém 
terá sua punibilidade extinta, sem aplicação das penas 
de prisão e multa, ficando mantidos a inelegibilidade e 
demais efeitos civis da condenação “ 

Pacheco disse que o Congresso não poderá revogar o 
decreto presidencial. E sugeriu que o caso sirva de exem-
plo para que os parlamentares possam discutir projetos 
para regular o tema para evitar impunidade de crimes. 

Apesar da defesa da legitimidade de Bolsonaro para 
conceder perdão a condenados, o presidente do Senado 
disse não concordar com atos que atentem contra a 
democracia.

STJ põe no banco dos réus
desembargador do TJ gaúcho
por ameaças à ex-mulher

A Corte Especial do Superior Tribunal de Justiça 
(STJ) recebeu denúncia e colocou no banco dos réus o 
desembargador do Tribunal de Justiça do Rio Grande do 
Sul Carlos Roberto Caníbal, por supostas ameaças físicas 
e psicológicas à sua ex-mulher, entre 2018 e 2019.

De acordo com a denúncia do Ministério Público 
Federal, o magistrado teria ameaçado causar mal injusto 
e grave à integridade física e moral da vítima, de seus 
filhos e de seu ex-marido. 

A Procuradoria ressaltou alegações do acusado de que 
ele iria contar para terceiros que a ex-mulher ‘teria sido 
prostituta no passado, que iria restringir sua liberdade, 
internando-a em uma clínica psiquiátrica, bem como as 
informações de que “ela estava acabada como mulher”’. 
Para o MPF, tal contexto era capaz de justificar o temor 
da vítima.

A decisão da Corte Especial foi tomada na sessão da 
última quarta-feira, 20. Por unanimidade, os ministros 
acompanharam o voto do relator, ministro Jorge Mussi, 
no sentido de receber a denúncia ofertada pela Procu-
radoria considerando a incidência de prescrição de fatos 
anteriores a abril de 2019. O caso tramita em segredo 
de Justiça.

Ao se manifestar pelo recebimento da denúncia, 
Mussi chegou a ler o depoimento da ex-mulher do 
desembargador quando esta denunciou as ameaças à 
Polícia. Além disso, o magistrado reproduziu trechos 
da oitiva da vítima perante à Justiça. Segundo ela, o 
desembargador lhe dizia: “Eu sou o poder e você não 
sabe do que eu sou capaz.”

SAÚDE

Queiroga assina portaria que estabelece
fim de emergência de saúde pela covid

Brasília - O ministro da Saúde, Marcelo Queiro-
ga, assinou a portaria de encerramento da emer-
gência de saúde pública de interesse nacional da 
pandemia da covid-19, ontem (22). Essa condição 
reconhecia a gravidade da pandemia e dava base 
para políticas e medidas de autoridades de saúde 
nos níveis federal, estadual e municipal. O fim da 
emergência de saúde pública terá um prazo de 
transição de 30 dias, para adequação dos governos 
federal, estaduais e municipais, ou seja, a portaria 
passa a valer em 22 de maio.

Em entrevista coletiva, o ministro e secretários 
da pasta afirmaram que essa mudança não com-
prometerá as diversas ações e o aporte de recursos 
para a vigilância em saúde.

“Mesmo que tenhamos casos de covid-19, por-
que o vírus vai continuar circulando, se houver 
necessidade de atendimento na atenção primária 
e leitos de UTI, temos condição de atender”, decla-
rou. Quanto à manutenção da condição de pande-
mia pela Organização Mundial da Saúde (OMS), o 
titular da pasta acrescentou que a portaria lida com 
o encerramento da emergência de saúde pública 
de interesse nacional, sem mencionar pandemia 
ou endemia.

Um impacto chave do fim da emergência será 
sobre as medidas de restrição e prevenção, como a 
obrigatoriedade do uso de máscaras, definida por 
estados e municípios. “O que muda é a questão 
de se restringir as liberdades individuais de acordo 
com as vontades de um gestor municipal. Não faz 
mais sentido este tipo de medida. A minha expec-
tativa é que se acabe essas exigências”, disse.

  Vacinação
Outro efeito do fim da emergência será sobre 

a  exigência de vacinação para acesso a locais 
fechados. O ministro criticou essa exigência. Ele 
l embrou que 74% da população completaram o 
ciclo vacinal.

Sobre 2023, o ministro afirmou que “ninguém 
sabe” como será a vacinação contra a covid-19. 
“Vamos vacinar só idosos, profissionais de saúde, 
gestantes, crianças? Com qual vacina? Essa que te-
mos, outra com capacidade de combater variantes? 
A ciência trará essas respostas”, ressaltou.

Sobre as vacinas e medicamentos autorizados 
em caráter emergencial pela Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa), o ministro disse que 
solicitou a prorrogação da medida por mais um ano.

O secretário-executivo do Ministério da Saúde, 
Rodrigo Cruz, afirmou que o fim da emergência 
de saúde pública não afetará a transferência do 
g overno federal para estados e municípios na 

modalidade chamada “fundo a fundo”.

  Secretaria Especial
A secretaria criada para o combate à covid-19 

será extinta. Na entrevista coletiva, Rodrigo Cruz 
afirmou que o tema será tratado “em alguma área 
no ministério”. O secretário de Vigilância em Saú-
de, Arnaldo Medeiros, disse que será criada uma 
coordenação-geral voltada a vírus respiratórios.

 
 Vigilância
O secretário de Vigilância em Saúde, Arnaldo 

M edeiros, informou que o ministério manterá 
ações de controle da doença e de outros vírus de 
síndrome respiratória aguda grave. “Manteremos 
v igilância de casos, testagem, notificação obri-
gatória, genômica, da síndrome inflamatória em 
crianças e adultos e vigilância de emergência em 
saúde pública”, declarou.

 
 Telemedicina
S obre a telemedicina, autorizada em caráter 

excepcional em razão da pandemia, Queiroga citou 
o Projeto de Lei nº 1998 de 2020, que está pronto 
para votação na Câmara dos Deputados. “Uma vez 
aprovado na Câmara, podemos editar uma nova 
portaria enquanto o Senado Federal se manifesta 
sobre essa proposta legislativa”, pontuou Queiroga.

  Transição
Nesta semana, os conselhos de secretários de 

S aúde de estados (Conass) e municípios (Co-
n asems) questionaram o fim da emergência e 
pediram um prazo maior, de 90 dias, em vez de 30 
dias, para adaptação.

“Sob o risco de desassistência à população, so-
licitamos ao Ministério da Saúde que a revogação 
da Portaria MS/GM nº 188, de 3 de fevereiro de 
2020, estabeleça prazo de 90 dias para sua vigência 
e que seja acompanhada de medidas de transição 
pactuadas, focadas na mobilização pela vacinação 
e na elaboração de um plano de retomada capaz de 
definir indicadores e estratégias de controle com 
vigilância integrada das síndromes respiratórias”, 
diz o ofício das entidades.

N a entrevista coletiva, Queiroga comentou a 
p osição dos conselhos de secretários de saúde. 
“Eu sei que secretários dos estados e municípios 
q ueriam que o prazo fosse maior. Mas olha, o 
governador Ibaneis Rocha já cancelou o decreto 
do DF e o governador Cláudio Castro vai fazer o 
mesmo no Rio de Janeiro. Não vejo muita dificul-
dade para que secretarias estaduais e municipais 
se adéquem”, avaliou.  

Municípios podem emitir Certidão de Operação de Crédito no site do TCE-PR
C uritiba - Os municípi os paranaenses podem 

emitir, de forma automática, pelo site do Tribunal 
de Contas do Estado do Paraná, as certidões para 
instrução de pleitos de contratação de operações de 
crédito. Os interessados devem acessar a aba Servi-
ços, na página inicial do site, e clicar em Certidão 
de Operação de Crédito.

As condições para a obtenção do documento, pelo 
Poder Executivo do Estado e dos 399 municípios pa-
ranaenses, estão fixadas na Instrução Normativa (IN) 
nº 164/21. O artigo 4º da IN 164 estabelece que os 
municípios poderão emitir as certidões diretamente 
no portal do TCE-PR na internet quando tiver ocor-
rido o envio dos dados do último bimestre exigível 
do Relatório Resumido da Execução Orçamentária 
(RREO) e tenham sido atendidas as condições para a 
elaboração da análise de gestão fiscal, no Sistema de 
Informações Municipais - Acompanhamento Mensal 
(SIM-AM) do Tribunal.

N esse sentido, a Coordenadoria de Gestão 
Municipal (CGM) reitera que não é necessário 
protocolizar pedidos de emissão da Certidão de 

Operação de Crédito junto ao TCE-PR.  “Assim 
que estiverem atendidos todos os requisitos do 
artigo 4º da IN nº 164/2021 e tiverem sido envia-
dos todos os dados eletrônicos dos poderes Exe-
cutivo e Legislativo e das entidades vinculadas ao 
SIM-AM até o último bimestre exigível, solicite 
a antecipação da Análise de Gestão Fiscal (AGF) 
d o último quadrimestre ou semestre exigível 
dos poderes Executivo e Legislativo no Canal de 
Comunicação (CACO). Após o devido processa-
mento destas, emita nova Certidão diretamente 
no portal do Tribunal”, orienta comunicado da 
unidade.

Embora a contagem do prazo de validade inicie 
na data da emissão na internet, o conteúdo das 
certidões terá por base os dados disponíveis no 
SIM-AM do TCE-PR na ocasião da solicitação. 
Portanto, a emissão da certidão somente ocorrerá 
após o envio dos dados ao sistema do Tribunal, 
por todos os poderes e entidades municipais, até o 
último bimestre exigível para o levantamento dos 
RREOs da Lei de Responsabilidade Fiscal (LRF).

Biden: deveríamos estar pagando 
brasileiros para não cortarem suas florestas

São Paulo (AE) - No Dia da Terra, o presidente dos 
Estados Unidos, Joe Biden, afirmou que florestas na 
América do Sul, em países como Brasil e Colômbia, 
retiram mais carbono da atmosfera do que a quantidade 
gerada pela nação que ele governa. “O que deveríamos 
fazer é pagar aos brasileiros para não derrubarem suas 
florestas”, disse, em discurso na cidade de Seattle, em 
Washington. 

Biden afirmou que os EUA tiveram no passado o 
“benefício” econômico de ter cortado suas florestas, 
lucrando com isso. “Tivemos o benefício disso. Temos 

esses países do terceiro mundo .. Não países do terceiro 
mundo, alguns são, na África e na América do Sul. Os 
países industrializados têm que ajudar”.

“Nossas florestas são os pulmões do nosso planeta”, 
d isse o presidente  na contramão da comunidade 
c ientífica, que aponta as algas marinhas como tais 
“pulmões”. São elas que produzem a maior parte do 
oxigênio disponível. 

Ao fim do discurso, o presidente assinou uma ordem 
executiva para proteger algumas das maiores e mais 
antigas árvores dos EUA
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Feirão do Emprego terá transporte 
gratuito dos bairros até o Centro Cultural

 IOPORTUNIDADE

Devido ao feriado na-
cional pelo Dia de Tira-
dentes, o Boletim Covid 
desta sexta-feira (22) 
traz dados contabilizados 
em dois dias: 38 novos 
casos foram confirma-
dos, sendo 23 mulheres, 
15 homens e nenhuma 
criança. Desde o início 
da pandemia, em março 
de 2020, 36.721 pessoas 
foram diagnosticadas com 

a doença – deste total 
36.217 se recuperaram.

De acordo com a Se-
cretaria Municipal de 
Saúde, duas pessoas de 
Umuarama estão inter-
nadas em enfermarias 
(do hospital Cemil), sem 
ninguém em UTI. Não há 
o registro oficial de mortes 
por covid-19 há 61 dias e 
o total de óbitos é de 339.

O número de casos 

ativos está em 158 e o 
total de casos suspeitos 
em 485, indicando que 
643 pessoas estão em 
isolamento domiciliar. 
Segundo a Secretaria de 
Estado da Saúde (Sesa), 
o cruzamento da taxa 
de positividade com o 
índice de internamentos 
classifica a cidade com 
“Bandeira Verde”.

No Ambulatório de 

Síndromes Gripais (Ten-
da Covid), foram feitas 
185 consultas médicas 
e realizados 41 exames 
RT-PCR, que são enviados 
para o Laboratório Cen-
tral (Lacen) em Curitiba. 
Também foram feitos 78 
exames antígenos, os cha-
mados testes rápidos, em 
que 10 deram resultado 
positivo (13%) e 68 nega-
tivo (87%).

Um pecuarista foi mul-
tado em R$ 140 mil por 
manter gado em área de 
preservação permanente 
junto aos rios Coroa e Ivaí, 
em Tapira, segundo a Polí-
cia Ambiental. O flagrante 
ocorreu nesta quinta-feira 
(21), após denúncia. 

Segundo a Polícia Am-
biental, no local a equipe 
não encontrou gado, mas 
sim sinais da existência de 
gado invadindo a área de 

preservação permanente, 
como sinais de pisoteio e 
fezes dos animais em várias 
partes da Área de Preser-
vação Permanente (APP). 

Segundo a PA, diante 
dos fatos a conduta tipifi-
cada no art. 48 do decreto 
federal n° 6.514/08 foi 
calculado a área de 27,44 
hectares onde o gado tem 
livre acesso sendo assim 
lavrado o auto de infração 
ambiental ao proprietário

Um caminhão Merce-
des Benz acabou derruban-
do um poste de energia e 
atingindo o muro de uma 
residência após se envolver 
em uma colisão e perder 
o controle da direção, se-
gundo a Polícia Militar. O 
acidente foi por volta das 
11h30 de quinta-feira (21), 
na avenida Pirapó, entre 
a Praça São Francisco e o 
Parque das Jabuticabeiras. 
Não houve feridos.

Segundo a PM, o con-
dutor do caminhão, um 
homem de 74 anos, con-
tou que transitava pela 

Avenida Pirapó, sentido 
Praça São Francisco ao 
Parque das Jabuticabeiras 
e ao passar em frente ao 
Residencial das Serras 
I, envolveu-se em aci-
dente de trânsito, sendo 
que perdeu o controle 
da direção do veículo e 
batei contra um poste de 
iluminação pública e na 
sequência atingiu o muro 
do Residencial das Serras 
I. Houve danos e inclusive 
o fornecimento de energia 
elétrica na região ficou 
comprometido até o poste 
ser substituído.

Maringaense de 24 anos 
é a primeira colocada no 
Vestibular 2021 da UEM

Maringá - A maringaen-
se Milena Babugia Pinto, 
de 24 anos, foi a melhor 
classificada geral no Vesti-
bular 2021 da Universida-
de Estadual de Maringá, 
além de ter sido aprovada 
em primeiro lugar para o 
curso de Medicina, o mais 
concorrido, com 395,07 
inscritos por vaga univer-
sal.

Tanto este resultado 
quanto o da 3ª etapa do 
Processo de Avaliação Se-
riada (PAS) 2021 e do Ves-
tibular para Pessoas com 
Deficiência (PcD) 2022 
da UEM foram divulgados 
na manhã de ontem (20). 
Com 14.541 candidatos na 
disputa, o Vestibular 2021 
foi aplicado no dia 20 de 
fevereiro, enquanto que os 
outros dois concursos tive-
ram as provas realizadas no 
último dia 27 de fevereiro..

A estudante obteve 
295.8 pontos, de um má-
ximo de 360 pontos. O 
segundo lugar na classifi-
cação geral é da estudante 
Larissa Oberdenge Arru-
da, também aprovada em 
Medicina. Ela obteve 289 
pontos. 

Milena já tinha passado 
também no vestibular da 
Universidade Estadual de 
Ponta Grossa (UEPG), mas 
diz que vai optar pela UEM. 
Por ter deixado o local de 
provas bastante estressada, 
insatisfeita com o próprio 
desempenho, ela não de-
positava muitas esperanças 
na aprovação em Maringá.

A candidata vinha ten-
tando Medicina há pelo 
menos seis anos. Durante a 
pandemia, estudou on line 
e não descuidou da saúde 
física e mental, fazendo ca-
minhadas e dança. Confor-
me ela, apesar da reclusão 
em casa foi possível manter 
uma rotina de estudos das 
7 ou 7h30 às 12h15 e, após 
um descanso para o almo-
ço, até por volta das 18 hs, 
às vezes até às 19 hs. Outra 
estratégia da estudante foi 
fazer provas já aplicadas 
pela UEM em vestibulares 
passados para conhecer 
melhor o tipo de concurso 
realizado pela instituição.

Matrícula começa se-
gunda-feira

Todos os resultados fo-
ram publicados no site e os 
candidatos aprovados farão 
matrícula para ingresso 
no ano letivo de 2022. As 
matrículas desta primeira 
chamada serão aceitas de 
segunda-feira (25), a partir 
das 14h, até a quinta-feira 
(28), às 23h59. As solicita-
ções devem ser feiras pela 
Internet, diretamente no 
site da DAA. O processo 
será conduzido pela Dire-
toria de Assuntos Acadê-
micos (DAA). O setor alerta 
às pessoas aprovadas tanto 
no Vestibular PcD quanto 
no sistema de cotas para 
negros no Vestibular 2021 
que se atentem para provi-
denciar os documentos que 
comprovem as respectivas 
condições.

O Vest ibular 2021, 
realizado, pela primeira 
vez, em apenas um dia, 
ofereceu 2.367 vagas, re-
sultado da soma das vagas 
do Vestibular de Inverno 
e do Vestibular de Verão. 
Entre os inscritos, 2.966 
concorreram às vagas pelo 
sistema de cotas sociais, 
cotas sociais para negros e 
cotas para negros. 

O Processo de Avaliação 
Seriada 2021 teve provas 
em Maringá e outras dez 
cidades paranaenses, vol-
tado aos alunos do ensino 
médio. Ao todo, o PAS re-
gistrou 23.848 inscritos 
(11.342 na etapa 1; 6.880 
na etapa 2; e 5.626 na 
etapa 3).

O Vestibular PcD 2022 
recebeu 68 inscritos, dos 
quais 57 fizeram a prova. O 
concurso foi aplicado em 
Maringá, Apucarana, Cam-
po Mourão, Cascavel, Cia-
norte, Ivaiporã, Londrina, 
Paranavaí e Umuarama. 
Foram oferecidas 189 vagas 
suplementares.

Este vestibular, cabe 
esclarecer, cumpriu a Lei 
Estadual 20.443/20 e a 
Resolução 41/21 do Con-
selho de Ensino, Pesquisa 
e Extensão (CEP), que 
garantem o ingresso desse 
público nas instituições 
estaduais de educação 
superior e de ensino téc-
nico. No caso da UEM, as 
oportunidades englobaram 
mais de 70 graduações 
presenciais.

Somente a Levo Alimentos disponibilizou 250 postos de trabalho para o segundo turno e o 
setor de recursos humanos realizará entrevistas no local

Umuarama - O 1º Feirão 
do Emprego, que acontece 
no próximo dia 26, das 
9h às 17h, terá transporte 
gratuito de alguns pontos 
da cidade até o Centro Cul-
tural Vera Schubert, onde a 
estrutura de atendimento 
será montada. O evento 
reunirá no mesmo espaço 
empresas com vagas aber-
tas e desempregados em 
busca de oportunidades.

Até esta quarta-feira, 20, 
já está garantida a oferta de 
570 vagas. Somente a Levo 
Alimentos disponibilizou 
250 postos de trabalho para 
o segundo turno e o setor de 
recursos humanos realizará 
entrevistas no local. “Have-
rá diversos estandes para 
os empregadores exporem 
as vagas disponíveis e os 
interessados terão acesso 
facilitado a empregos nas 
mais diversas áreas, em 
contato direto com as em-
presas”, informa o gerente 
da Agência do Trabalhador, 
Reginaldo Barros.

A Secretaria Munici-
pal de Assistência Social 
disponibilizará transporte 

gratuito para os interessa-
dos em visitarem o Feirão. 
Foram disponibilizadas dois 
micro-ônibus que farão o 
deslocamento às 8h do dia 
26, partindo do Centro da 
Juventude. Às 8h10 eles 
passarão no Cras I (Parque 
Dom Pedro), por volta das 

8h20 na Escola Municipal 
do Conjunto Ouro Branco 
(ao lado da Unidade Básica 
de Saúde do bairro) e às 
8h30 estarão na UBS do 
Conjunto Sonho Meu.

Também haverá trans-
porte gratuito no período 
da tarde, saindo às 13h30 

sai do Centro da Juventude 
e passando pela capela do 
Parque Primeiro de Maio 
às 13h40, próximo à UBS 
do bairro, e por volta das 
13h50 na Escola Municipal 
do Parque Jabuticabeiras. 
“Estamos buscando fa-
cilitar ao máximo para a 

população participar do 
Feirão, que vai ser uma 
ótima oportunidade para 
encontrar um trabalho”, 
reforçou Reginaldo Barros.

O objetivo maior do 
evento, promovido pela 
Prefeitura – por meio da 
Secretaria Municipal de 
Indústria e Comércio e 
em parceria com várias 
secretarias e parceiros – é 
aproximar trabalhadores 
à procura de emprego e 
empresas que precisam 
contratar mão de obra. Po-
rém, o Feirão ganhou uma 
gama adicional de serviços 
que o tornarão ainda mais 
atrativo.

SERVIÇOS
A Secretaria de Assis-

tência fará atualização do 
Cadastro Único e entregará 
cartões do Programa Co-
mida Boa, além de realizar 
consultas sobre benefícios. 
Na Secretaria Municipal de 
Habitação, os visitantes po-
derão fazer ou atualizar ca-
dastro para futuros projetos 
habitacionais e se orientar 
sobre a regularização de 

imóveis. Haverá oferta de 
vagas em três cursos gratui-
tos do Serviço Nacional de 
Aprendizagem Comercial 
(Senai) de Umuarama – 
eletricista industrial, infor-
mática básica e Educação 
de Jovens e Adultos (EJA).

O Serviço Nacional do 
Transporte (Senat) ofer-
tará cursos presenciais 
e online gratuitos para o 
trabalhador do transporte, 
além de conceder descon-
tos em cursos pagos. O 
Senac (Serviço Nacional de 
Aprendizagem Comercial) 
também ofertará dois cur-
sos gratuitos (cabeleireiro 
assistente, com 15 vagas e 
230h de aula, e manicure/
pedicure, com 12 vagas e 
160h de aula).

A Universidade Alfa 
(UniAlfa) apresentará os 
cursos disponíveis à comu-
nidade. A Aciu (Associação 
Comercial e Industrial de 
Umuarama) permitirá aos 
participantes consultar o 
cadastro dos inadimplentes 
e atualizar seus dados, 
além de liberar consultas 
gratuitas ao SCPC.

Um motociclista 
de 51 anos fi cou fe-
rido após a moto que 
conduzia se envolver 
em uma colisão com 
uma viatura do Ba-
talhão de Polícia de 
Fronteira (BPFron), 
no cruzamento das 
avenidas Tiradentes 

e Olinda, em Umua-
rama, por volta das 
22 horas de quarta-
feira (20), segundo 
a Polícia Militar. A 
vítima teve ferimentos 
considerados médios 
e foi encaminhado por 
uma ambulância do 
Samu para o Hospital 

Cemil.
Segundo a PM, 

“conforme vestígios 
encontrados no local, 
trafegava a viatura 
policial pela avenida 
Tiradentes, sentido 
centro, quando foi 
abalroada transver-
salmente pela moto-

neta Yamaha T115 
Crypton vermelha, 
que trafegava pela 
avenida Olinda, senti-
do bairro/centro. Que 
após o evento, os po-
liciais componentes 
da equipe envolvida 
providenciaram ime-
diatamente o socorro.

Motociclista fica ferido após se envolver em colisão com viatura policial

Com dados acumulados em dois dias, 
Boletim Covid traz 38 novos casos

Pecuarista é multado em R$ 140 
mil por manter gado em área de 
preservação em Tapira

Caminhão derruba poste 
após se envolver em batida 
em Umuarama
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Policromático
Temos muito mais compaixão pelo infortúnio de 

outra pessoa do que alegria pela boa sorte de alguém...

Escrito apenas ontem...
Se você tentou e não conseguiu, tente de 

novo… se não conseguir pela segunda vez, 
desista. Não adianta bancar o idiota por causa 
disso. 

- W. C. Fields.

Dia de Tiradentes, patrono da PM
Em alusão ao Dia de Tiradentes, patrono da Polícia Militar, o 7º BPM realizou uma 

cerimônia cívica na manhã de quinta-feira (21), em sua sede, em Cruzeiro do Oeste. 
Na solenidade, primeira ocorrida após dois anos de pandemia, foi realizada uma ho-

menagem ao Policial Destaque Operacional do mês e também concedida a 16 policiais 
militares da Unidade a  condecoração com a “Medalha Sentinelas do Progresso”, criada 

para homenagear policiais militares, civis e entidades públicas e privadas pelos relevantes 
serviços prestados ao 7º BPMe à segurança pública nos municípios que compreendem a 

área de atuação do batalhão.

Divisão torta
O empresário Newton Bonin, que tem investimentos em Umuarama, disse 

que alguém terá de gritar contra a injusta distribuição dos recursos arreca-
dados por estados e municípios.

As unidades federativas arrecadam muito e recebem pouco de volta.
O Paraná, por exemplo, manda anualmente para os cofres do governo 

federal cerca de R$ 80 bilhões e recebe de volta cerca de R$ 30 bilhões.
Tem razão Newton Bonin, tem algo muito errado que não está nada certo 

nesta equação da divisão do bolo tributário.
Bonin é partidário da bandeira cujo slogan é “mais estados e municípios 

e menos Brasília”.

Caladão
O programa Médicos 

pelo Brasil prevê o pa-
gamento de um incenti-
vo adicional de R$ 6 mil 
mensais caso o médico 
se proponha a atuar em 

uma área indígena. 
O detalhe não tem 

merecido atenção do 
noticiário, talvez por 

demonstrar preocupa-
ção do governo com os 

índios.
E segue o baile no 

bananal...

Ele disse:
“Lula é maior cabo 

eleitoral de Jair Bolso-
naro por, nas suas pa-

lavras, apoiar o aborto, 
colocar o MST como 

protagonista, zombar de 
Deus e atacar a classe 
média. A nós só resta 

agradecê-lo por tornar 
mais fácil a nossa mis-
são de lembrar o povo 

brasileiro do verdadeiro 
PT”.

De Ciro Nogueira, 
ministro da Casa Civil, 
que nos governos do PT 
era alinhado de primei-
ra hora do governo, ao 

lado do Centrão.

Papo rápido
- O primeiro Carnaval 

oficial em São Paulo desde 
o início da pandemia em 
2020 terá homenagens às 

vítimas da Covid-19...
- Faz sentido, afinal a 

pandemia foi acelerada no 
Brasil exatamente a partir 
do carnaval em São Paulo 

em 2020...

Do Marvadão
A justiça tentou 

passar mata-borrão no 
Lula, mas a gente não 

esqueceu. 
A marca continua na 

pele como mancha de 
tatuagem de presidiário. 

A Justiça ajudou 
a perpetuar o crime 

perfeito. 
Mas não tem o poder 

de apagar a memória 
nem deletar os fatos da 

história.
- Celso Ribeiro.

Metafísico
Para onde caminha 

uma sociedade em que a 
tolice de um homem rico é 
mais valorizada do que a 
sabedoria de um homem 

pobre?

Escrito apenas 
ontem...

O indulto presidencial 
é ato de clemência cons-
titucional e privativo do 

presidente da República. 
Podemos gostar ou não, 
assim como vários par-
lamentares também não 

gostam quando o STF 
declara inconstitucionali-
dade de leis ou emendas, 

mas existe.
- Alexandre de Moraes, 

em 2018, ao votar a favor 
do indulto natalino do 

então presidente Michel 
Temer.

Das redes
No Brasil a direita não endireita 

e a esquerda não desentorta...

Papo rápido
- Sergio Moro disse que pode 

não concorrer a nenhum cargo em 
outubro...

- E melhor mesmo, pois até sem 
concorrer ainda corre o risco de 
perder...

Maurício Mattar e Guilherme 
Fontes recriam famosa cena 
de ‘A Viagem’

São Paulo (AE) - A novela A Viagem, exibida pela 
<i>TV Globo</i> em 1994, abordou questões pós-morte, 
com o personagem Alexandre, interpretado por Guilherme 
Fontes, que se matou e seu espírito retornou para assom-
brar os vivos.

Uma das cenas mais marcantes da trama é quando 
Alexandre atormenta Théo, seu cunhado vivido por Mau-
rício Mattar. 

Os dois atores se reencontraram na última semana e 
resolveram recriar as imagens.

“Eu, semana passada na gravação do meu novo show, 
recebi a presença surpresa do meu irmão querido Guilher-
me Fontes e aproveitamos para reproduzir a cena mais 
conhecida da novela A Viagem: Alexandre atormentado 
o Théo”, escreveu Maurício no Instagram.

‘A Sogra Que Te Pariu’ é
uma das séries mais assistidas
da Netfl ix do mundo

“A Sogra Que Te Pariu”, sitcom da Netflix prota-
gonizada por Rodrigo Sant’Anna, estreou há uma 
semana e já é um sucesso no ranking global do serviço 
de streaming: é a sexta mais assistida em língua 
não-inglesa.

São mais de 11 milhões de horas assistidas no 
mundo inteiro. No Brasil, a produção ficou em segun-
do lugar no ranking de séries mais vistas durante a 
última semana. 

Sant’Anna, que dá vida a protagonista, dona Isa-
dir, uma senhora que se muda para a casa do filho 
durante a pandemia e acaba ficando por lá, para o 
desespero da nora, se orgulha do espaço que a série 
vem alcançando. Para ele, a resposta do público já 
era esperada, porque A Sogra Que Te Pariu mostra 
a realidade das famílias brasileiras.

“É uma emoção enorme ver <i>A Sogra Que Te 
Pariu</i> conquistando esse espaço não só com o 
público brasileiro, mas também em diversos outros 
países do mundo. A sensação de estar representando 
nossa comédia, a cultura do subúrbio, nossas vivên-
cias do dia a dia e o tempero que só o Brasil tem, é 
indescritível. Só tenho a agradecer pela oportunidade 
de tirar do papel um projeto tão pessoal e que ao 
mesmo tempo reflete a realidade de várias famílias 
brasileiras. Vai ter preto, gay e favelado no topo sim!”, 
celebrou.

Do Marvadão
Coragem. 
Nem tudo tá perdido. 
Botijão de gás fica 3 reais mais 

barato. 
Agora só falta baratear o que vai 

cozinhar.
- Celso Ribeiro.

Papo rápido
- Chega de política, vamos mudar 

de assunto. Por onde andam a Tia-
zinha, a as Chacretes, as meninas 
do Tchan, a Feiticeira...

- São todas candidatas a Câmara 
dos deputados pela 3ª via... 

Raízes
Quem estranhou a visita que 

o ex-deputado federal Roberto 
Jefferson, presidente nacional do 
PTB, fez ao conselheiro Fabio Ca-
margo, presidente do Tribunal de 
Contas do Paraná, não leu direito 
o currículo do conselheiro. 

Fábio Camargo foi filiado ao 
PTB durante décadas, tendo dispu-
tado a prefeitura de Curitiba pelo 
partido em 2007.

Não se elegeu prefeito, mas 
seguiu vencendo eleições de de-
putado estadual, até ser indicado 
ao TCE.

Trilha sonora
A trilha sonora de hoje é de 

duetos, vários entre os mais 
espetaculares duetos musicais.

Tem Oração de Mãe Meni-
ninha de Gal Costa e Maria 
Bethânia, O que será — À flor 
da pele, de Chico Buarque e 
Milton Nascimento,  Aguas de 
março, de Elis Regina e Tom 
Jobim, Dueto, de Chico Buarque 
e Clara Buarque, Um dia de 
domingo, de Tim Maia e Gal 
Costa...
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PARANÁ DE OLHO NOS ODS
Para implementar os objetivos da Agenda 

2030, o Estado criou a Estratégia Paraná de Olho 
nos ODS, que tem como foco o planejamento, a 

execução e o monitoramento de políticas públicas 
voltadas para o desenvolvimento sustentável. Várias 
secretarias, autarquias e empresas públicas estão 
envolvidas.

Entre as ações em desenvolvimento estão o 
diagnóstico estadual e municipal, a captação de 
recursos e prospecção de boas práticas adotadas 
pelo mundo e a mensuração do retorno social das 
ações realizadas através de indicadores globais. O 
engajamento com municípios também é impor-
tante.

Outra boa prática é a parceria entre Poder 
Executivo, demais setores da sociedade e outros 
Poderes, como o Tribunal de Contas do Paraná, 
que atua impulsionando a incorporação dos ODS 
no planejamento orçamentário do Estado. “Sabe-
mos o Paraná que queremos no futuro e estamos 
trabalhando muito para chegar lá”, destacou Keli. 

Representantes de várias cidades participaram do encontro 

Paraná vai criar Universidade dos Prefeitos 
para acelerar implementação da Agenda 2030

 IINCENTIVOS

Na manhã de quarta-
feira (20), o Município 
de Guaíra, via SMED — 
Secretaria de Educação, 
realizou o primeiro en-
contro presencial entre os 
municípios participantes 
do Alfabetiza (Com) Texto. 
O evento ocorreu na sala 
de projeção da Unipar — 
Universidade Paranaense.

Conforme a diretora de 
Educação Especial, Elina-
ra Falci, além de Guaíra, os 
municípios que participam 
são: Pato Bragado, São Pe-
dro do Iguaçu, Mercedes, 
Terra Roxa, Entre Rios 
do Oeste, São José das 
Palmeiras, e Mundo Novo.

Esta iniciativa é pro-
movida pelo Município 
de Guaíra, em parceria 
com o Conselho de Mu-
nicípios Lindeiros, UEM 
— Universidade Esta-
dual de Maringá, e CAE 
— Coordenadoria de 
Apoio a Educação Básica.

Lançado oficialmen-
te no dia 21 de feverei-
ro, o programa pretende 
promover uma série de 
ações com o intuito de 
desenvolver o processo 
de alfabetização dos alu-
nos, por meio da qua-

lificação dos docentes.
Esta manhã foi mar-

cada pelo primeiro 
encontro entre os mu-
nicípios que aderiram 
à iniciativa. Confor-
me a palestrante da 
ocasião, Alessandra 
Wihby Fernandes, um 
dos maiores objetivos 
do projeto é o de criar 
uma rede de apoio 
entre as secretarias 
municipais de educa-
ção para juntos en-
frentarem as deman-
das da alfabetização.

“A g r a d e c e m o s  a 
grande parceria com 
todas as instituições en-
volvidas. Essa iniciativa 
é muito importante e 
muito satisfatória para 
nossa equipe, pois, além 
de ser fundamental para 
o desenvolvimento do 
processo de alfabetiza-
ção, não gerou custos 
para o Município. Ela 
foi gratuita graças ao 
comprometimento e 
da união da UEM e do 
Conselho de Lindeiros, 
em prol da educação”, 
destacou El ianara.

A secretária de Educa-
ção, Franciele Danelon, 

prestigiou a abertura do 
encontro nesta manhã, 
recepcionando as parti-
cipantes e reforçando a 
importância da discus-
são sobre a alfabetiza-
ção nesta realizada pós 
período de pandemia.

O prefeito de Guaíra e 
presidente do Conselho 
de Municípios Lindeiros, 
Heraldo Trento, acom-
panhado do procurador 
jurídico, Dr. João Fer-
nando Grecillo, também 
marcaram presença no 
local. “Gostaria aqui de 
registrar e enaltecer esta 
grande iniciativa. Fui 
procurado pela reitoria 
de ensino da UEM, que 
propôs esse projeto inte-
ressantíssimo onde não 
tive como negar, pois, 
além de gratuito para 
nós, é um marco no pro-
cesso de alfabetização 
das crianças. Agradeço 
a presença das repre-
sentantes dos municípios 
que aderiram ao pro-
grama, e ressalto que a 
educação é imprescindí-
vel para o crescimento 
de uma cidade e seus 
cidadãos. Parabéns a to-
dos!”, concluiu o prefeito.

Objetivo é aumentar o desenvolvimento sustentável das cidades como Umuarama

Integração entre Es-
tado e municípios para 
estimular e acelerar me-
canismos de implemen-
tação e acompanhamento 
local da Agenda 2030 e 
dos Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável 
(ODS) no Paraná. Esse 
é o foco da Universidade 
dos Prefeitos, projeto que 
será lançado pelo gover-
nador Carlos Massa Rati-
nho Junior nas próximas 
semanas.

A proposta, coordena-
da pela Superintendência 
Geral de Desenvolvimen-
to Econômico e Social 
(SGDES), órgão vincu-
lado à Casa Civil, busca 
capacitar lideranças dos 
municípios paranaenses 
por meio de um curso 
híbrido (online e pre-
sencial), com apoio de 
plataforma desenvolvida 
pelo Instituto das Nações 
Unidas para Formação e 
Pesquisa (Unitar) e pela 
Organização Mundial da 
Família (WFO). O cur-
so terá duração de nove 
meses, com previsão de 
dois encontros semanais. 
Os prefeitos dos 399 mu-
nicípios do Paraná serão 
convidados a participar.

“O projeto é resultado 
de um memorando de 
entendimento assinado 
pelo governador nos Emi-
rados Árabes, durante 
a Semana do Paraná, 
evento simultâneo à Expo 
Dubai, em outubro do 
ano passado. Criamos 
com esse curso uma fer-
ramenta prática de pla-

nejamento e execução 
de de políticas alinhadas 
às agendas globais de de-
senvolvimento”, destacou 
a vice-presidente do Con-
selho Estadual de Desen-
volvimento Econômico e 
Social (Cedes-Paraná) e 
superintendente geral da 
SGDES, Keli Guimarães.

Ela explicou que a Uni-
versidade dos Prefeitos 
trabalhará com diferentes 
vertentes, atuando na ca-
pacitação em gestão mu-
nicipal, na elaboração de 
projetos para a obtenção 
de recursos internacio-
nais a fundo perdido e no 
repasse de informações 
atualizadas sobre projetos 

de organismos como o 
Fundo de Emergência 
Internacional das Nações 
Unidas para a Infância 
(Unicef) e a Organização 
Internacional do Trabalho 
(OIT), entre outros.

“Os participantes terão 
acesso ao que há de melhor 
no mundo. Há recursos 
disponíveis a fundo perdido 
para fi nanciar o desenvolvi-
mento dos municípios, mas 
faltam projetos qualifi cados 
para a obtenção desses fun-
dos”, afi rmou.

A certifi cação, ressal-
tou Keli, será dada pela 
Unitar em co-tutela com 
universidades estaduais 
paranaenses. O objetivo 

é capacitar todos os pre-
feitos do Paraná. “Pela 
primeira vez, um organis-
mo da ONU dará um trei-
namento em português. 
Somos o primeiro estado 
do País a fechar uma 
parceria deste tipo e o 
primeiro projeto da Unitar 
com uma região, no nível 
subnacional”, disse.

Para Keli, ao fortalecer 
as capacidades das auto-
ridades locais e aumentar 
a conscientização e mo-

bilização da população 
em direção às metas de 
desenvolvimento susten-
tável por meio do curso, 
o Estado conseguirá im-
plementar mais rapida-
mente os ODS em todas 
as regiões do Paraná.

ODS
Os Objetivos de Desen-

volvimento Sustentável 
compõem a Agenda 2030 
– uma agenda de desenvol-
vimento proposta pela ONU 
em 2015 para guiar boas 
práticas dos países para os 

próximos 15 anos. Ela inte-
gra 17 objetivos, entre eles 
a erradicação da pobreza, 
igualdade de gênero, ener-
gia renovável, educação de 
qualidade, crescimento eco-
nômico. A proposta é que so-
ciedade, empresas e governo 
atuem juntos para cumprir 
os objetivos. Segundo dados 
da UN Sustainable Develo-
pment Solutions Network 
(SDSN), cerca de 65% das 
169 metas da Agenda 2030 
só serão cumpridas com o 
engajamento de governos 
regionais e locais.

Primeiro encontro em Guaíra com municípios 
participantes do “Alfabetiza (Com) Texto”
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Força-tarefa que investiga tentativa de 
assalto à transportadora será reforçada

 IGUARAPUAVA
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O Crime
A Secretaria de Estado da Segurança 

Pública confirmou que 12 veículos usados 
pelos bandidos já foram localizados (quatro 
deles queimados e usados como barreiras 

pelos criminosos), além de nove armas (entre 
.50 BMG, 7,62, 5,56 e calibre 12 Combat); uma 
pistola Glock 9 mm com seletor de rajada; um 
carregador de AK 47; munições; capacetes e 
coletes balísticos; balaclavas, facas, celulares 
e lanternas; placas de veículo frias; e R$ 1,4 
mil em espécie.

Um morados da cidade dois policiais mili-
tares e ficaram feridos durante a ação – um 
deles, o cabo Ricieri Chagas segue internado 
em estado grave.

Na ocasião, os criminosos atacaram a 
transportadora de valores e o 16º Batalhão 
de Polícia Militar, distantes por cerca de três 
quilômetros, ao mesmo tempo, numa tentativa 
de ganhar tempo para o assalto, o que foi 
frustrado pela reação das forças de segurança, 
que trabalharam para retirá-los da cidade. 
Eles também atearam fogo em caminhões em 
rodovias.

O Governo do Estado 
vai reforçar a força-tarefa 
que investiga os ataques 
criminosos ocorridos em 
Guarapuava, na Região 
Central do Paraná, durante 
o feriado da Páscoa, entre 
a noite de domingo (17) e 
a madrugada de segunda-
feira (18). 

Um grupo especializado, 
de Curitiba, se juntará à 
operação a partir de se-
gunda (25), ampliando a 
integração entre as forças 
de segurança em busca da 
resolução do caso. 

Atualmente, a força-
tarefa é composta pelas 
polícias do Paraná (Civil, 
Militar e Científica), Polícia 
Federal e Polícia Rodoviária 
Federal, além de Polícias 
Civis de outros estados. A 
informação foi confirmada 
pelo delegado Rubens Mi-
randa, chefe da Subdivisão 
da Polícia Civil do Paraná 
(PCPR) em Guarapuava, 
durante entrevista coletiva 
nesta sexta-feira (22).

“Esse reforço vem para 
se somar com os policiais 
que já estão aqui, em cam-
po, em busca da elucidação 
deste caso. É o momento 
de união de esforços para 
termos êxito na prisão des-
ses bandidos que formam 
essa quadrilha”, destacou o 
delegado. “Não vamos sair 
de Guarapuava enquanto 
não avançarmos com as 
prisões”.

O delegado-chefe da SDP de Guarapuava, Rubens Miranda, durante entrevista coletiva 
nesta sexta-feira (22)

Além do reforço no con-
tingente de policiais, com 
operações diárias em cam-
po, Miranda explicou que 
a força-tarefa conta com a 
tecnologia disponibilizada 
pela Secretaria de Esta-
do da Segurança Pública 
(Sesp) na produção de pro-
vas para identificação dos 
assaltantes. Com apoio da 
Polícia Científica, todo o 
material biológico recolhi-
do está sendo analisado em 

Curitiba.
Além disso, técnicos 

estão se dedicando em 
período integral à avaliação 
das imagens do circuito 
interno de segurança da 
transportadora de valores 
atacada pela facção. Em ra-
zão da grande quantidade 
de objetos, a expectativa é 
que o resultado dos exames 
fique pronto no começo da 
próxima semana.

Essa metodologia é es-

sencial para saber se duas 
pessoas detidas, ouvidas 
pela polícia e posterior-
mente liberadas durante a 
semana, tiveram algum tipo 
de participação na tentativa 
de assalto. “Com os laudos 
e exames em mãos, vamos 
poder cruzar informações 
para chegar aos autores”, 
disse Miranda.

O delegado informou ain-
da que as investigações até 
o momento apontam para 

liderança de uma organiza-
ção nacional, com olheiros 
locais que ajudaram no 
planejamento do crime. 

Segundo ele, a facção 
chegou à cidade bem pró-
ximo ao horário de início 
da tentativa de assalto, por 
volta das 22 horas de do-
mingo, e se dividiu em duas 
partes – uma atacou o 16º 
Batalhão da Polícia Militar 
de Guarapuava e a outra 
ficou responsável pelo as-

salto à transportadora.
“Estamos falando de 

uma organização crimi-
nosa que transcende Gua-
rapuava e o Paraná, por 
isso é uma investigação 
que demanda tempo para 
chegar a uma solução. É 
complexo, mas podemos 
dizer neste momento que a 
chefia desta quadrilha é de 
fora do Paraná, com a atua-
ção de pessoas do Estado”, 
afirmou o delegado.

Motociclista 
morre após 
atropelar boi em 
estrada rural em 
Iporã

Um motociclista de 46 anos 
perdeu a vida após atropelar 
um boi na Estrada Santo Ama-
ro, entre o distrito de Oroietê 
e Iporã, no início da manhã de 
quinta-feira (21), segundo a 
Polícia Militar. O homem ainda 
chegou a ser socorrido e enca-
minhado por uma ambulância 
da Secretaria Municipal de 
Saúde, mas já chegou em óbito 
a Casa de Saúde.

Segundo a PM, o homem 
seguia na moto Honda CG 
Bross quando se envolveu no 
acidente. Pouco depois, uma 
outra motocicleta, uma Jta 
Suzuki, que também seguia 
pela mesma estrada, mas no 
sentido contrário, também 
atropelou a cabeça de boi. 
A condutora, de 46 anos, 
teve ferimentos leves e foi 
encaminhada para o Hospital 
Municipal. 

Um jovem de 23 anos foi 
preso em flagrante trans-
portando 191,5 quilos de 
maconha em um VW Gol 
branco, segundo a Polícia 
Militar. A situação ocorreu 
por volta das 23 horas 
de quarta-feira (20), em 
Pérola. A droga e o sus-
peito foram entregues na 
delegacia da Polícia Civil 
de Altônia.

Segundo a PM, durante 
patrulhamento na área 

Douradina: ladrão 
agrede idoso 
com pedrada 
na cabeça para 
roubar R$ 200

Um homem de 80 anos foi 
agredido com uma pedrada na 
cabeça e teve R$ 200 roubados 
por volta das 16 horas desta 
quinta-feira (21), em Douradi-
na, segundo a Polícia Militar. 
O autor do crime, um jovem 
de 21 anos, foi identificado e 
localizado pouco depois ainda 
com o dinheiro da vítima. O 
criminosos foi encaminhado 
para a delegacia da Polícia Civil 
de Umuarama. A vítima foi en-
caminhada para atendimento 
médico e liberada em seguida.

Segundo a Polícia Militar, a 
vítima acionou a PM relatando 
que o autor o abordou usando 
um pano no rosto e pedindo 
dinheiro. Após a vítima dizer 
que não tinha, foi agredida com 
a pedra na cabeça e o crimino-
sos subtraiu R$200 do bolso da 
vítima. Ainda segundo a PM, a 
vítima conhecia o agressor e o 
reconheceu, mesmo com o uso 
do pano no rosto.

Jovem é preso com 
quase 200 kg de 
maconha em Pérola

central de Pérola, a equipe 
policial observou um com-
boio de carros suspeitos e 
tentou fazer abordagem. 
Apenas o Gol foi intercep-
tado e o condutor, de 23 
anos, informou que pegou 
a droga na área rural de 
Pérola e receberia R$ 2.000 
para levar até Apucarana, 
no Norte do Estado. Ainda 
segundo a PM, o suspeito 
não soube dizer quem seria 
o contratando.

Parte de gado furtado em Douradina
é recuperado em Carbonera, diz PM

Foram recuperadas no 
início da manhã de ontem 
(22) pela Polícia Militar, 27 
das 57 cabeças de gado fur-
tadas de uma propriedade 
rural no distrito de Vila 
Formosa, em Douradina, 
no feriado de Tiradentes 
(21). Os animais foram 
encontrados em meio a 
um canavial no distrito 
de Carbonera, em Maria 

Helena, distante 28 km do 
local do crime. 

Segundo a Polícia Mili-
tar, o gado foi localizado 
por volta das 8 horas. Os 
animais eram 27 garrotes 
da raça nelore e continham 
uma marcação triangular 
na pata traseira. Todos 
foram recolhidos e devol-
vidos a proprietária.

Segundo a PM, a vítima 

relatou que o furto ocorreu 
entre as 17h30 do dia 20 
e as 14 horas do dia 21, 
período em que se ausen-
tou da propriedade rural. 
Ao retornar para casa, 
percebeu que 57 cabeças 
haviam desaparecido, além 
de outros objetos, como: 
furadeira; enxada; foice; 
cocho cavadeira e de seis a 
oito sacos de sal para gado

Pneus contrabandeados
A Polícia Rodoviária 

Estadual (PRE) apreen-
deu 60 pneus de origem 
paraguaia na manhã desta 
sexta-feira (22), na PR-323, 
em Perobal. Os produtos 
estavam em um Ford Escort 
conduzido por um homem 
de nacionalidade paraguaia 
de 34 anos. 

O homem foi qualificado 
e liberado, já o veículo e 
a mercadoria foram en-
tregues na delegacia da 
Receita Federal, em Guaíra.
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Áries
Não tenha medo das mudanças. 
Lembre-se de que a vida oferece 
oportunidades inesperadas e o medo 
de enfrentá-las pode pôr tudo a 
perder. Concentre as energias em 
seus objetivos.

Touro
Período benéfico. Favorável em tudo 
o que pretenda realizar ou conceber. 
Faça deste período um marco de re-
alizações e otimismo. Procure vivê-lo 
intensamente. Fase ideal para o amor.

Gêmeos
Fase em que exigirá o máximo de sua 
inteligência para que possa conseguir 
realizar seus anseios e desejos. O 
período é um dos melhores para a 
sua saúde.

Câncer
Você ainda não conseguiu atingir 
sua meta de equilibrar e colocar em 
ordem sua vida. Talvez seja hora de 
parar tudo, colocar a cabeça no lugar 
e depois voltar com força total.

Leão
Faça de tudo para melhorar suas 
condições sociais, profissionais e 
financeiras. Mas, tudo dentro de um 
sentido honesto e inteligente. Favore-
cido para momentos culturais. 

Virgem
Seja mais confiante em si mesmo e 
conseguirá melhores resultados. En-
care os desafios. Boas perspectivas 
no campo profissional e as mudanças 
serão benéficas. 

Libra
Período de máximo desenvolvimento 
dos relacionamentos íntimos. A re-
flexão a respeito da maneira de agir 
tenderá a trazer maior harmonia se 
bem que de uma maneira diferente.

Escorpião
A sua promoção de elevação pessoal 
poderá ser efetivada em breve. Mo-
mento que representa benefícios para 
você. Cuide da saúde. Não discuta 
com pessoas desconhecidas. 

Sagitário
Período favorável para reencontrar os 
amigos, mesmo que online. O sucesso 
amoroso será evidente. Aproveite este 
bom momento que começa para você. 
Não desperdice oportunidades.

Capricórnio
Nem tudo na vida acontece do jeito 
que a gente quer. Evite o pessimismo 
e seja mais confiante e empreendedor. 
Recomeçar faz parte da vida do ser 
humano. 

Aquário
Ótimo dia para poupar seu dinheiro. 
Ter capacidade para se aprofundar 
nas situações será fundamental para 
criar as bases sólidas que os novos 
empreendimentos exigem. 

Peixes
Cuidado para não romper com algu-
ma pessoa de sua amizade. Evite a 
pressa, ao realizar negócios e não se 
precipite em seu campo profissional. 
Capriche no carinho à pessoa amada.

A tragédia de Chernobyl
não dá para esquecer

Exatos 36 anos após a fatídica madrugada de 26 
de abril de 1986, o canal “Animal Planet” aborda as 
trágicas consequências da tragédia em Chernobyl, 
ainda considerado o pior desastre nuclear da his-
tória: a explosão do reator da usina nuclear ucra-
niana lançou na atmosfera uma carga radioativa 
que equivale a cem vezes as bombas de Hiroshima 
e Nagasaki. Na próxima terça-feira, dia 26, a partir 
das 21h15, o canal exibe uma sequência com três 
documentários inéditos que compõem o “Especial 
Chernobyl: 36 Anos do Desastre Nuclear”. Os 
episódios são: “Chernobyl: Cidade Fantasma”; “De-
sastres Nucleares: Natureza Ameaçada”, e um 
episódio especial, “Monstros do Rio”. 

Amor no rio
Nos próximos capítulos de “Pantanal”, Jesuíta Barbosa 

e Julia Dalavia protagonizam cenas românticas na pele 
de seus personagens, Jove e Juma, respectivamente. 
Eles se rendem à paixão enquanto tomam banho no rio 
juntos, ignorando os perigos que os cercam. Um desses 
“perigos” é Juma Marruá (Alanis Guillen). Ela e Muda 
(Bell Campos) espreitam o casal e decidem esconder as 
roupas deles que estão jogadas na beira da água. 

Vida real
Dias atrás, Alanis Guillen e Jesuíta Barbosa foram 

vistos juntos e jantando na companhia de alguns colegas 
de elenco da novela “Pantanal”, entre eles o ator José 
Loreto, o Tadeu da trama, e Bella Campos que interpreta 
a Muda. Alanis e Jesuíta se mantiveram bem próximos, 
mas discretos. Não é segredo que o casal tem procurado 
manter a vida pessoal longe dos holofotes. 

     Estado do Parana                                  Lei 9.452 - Liberacao Recursos - do Estado e Uniao                   Folha:     1 
     Prefeitura Municipal de Cidade Gaucha                     Periodo de 03/03/2021 a 31/03/2021

      Unidade Gestora: PREFEITURA MUNICIPAL DE CIDADE GAUCHA

     Natureza                  Descricao do Recurso                                                    Data                 Valor               Total

     1.7.1.8.01.2.1.00.00.00   Cota-Parte do FPM - Cota Mensal - Principal                          10/03/2021         466.337,20          466.337,20
                                                                                                    19/03/2021         129.340,57          129.340,57
                                                                                                    30/03/2021         316.036,41          316.036,41
     1.7.1.8.01.5.1.00.00.00   Cota-Parte do ITR - Principal                                        10/03/2021             439,34              439,34
                                                                                                    19/03/2021               9,74                9,74
     1.7.1.8.02.6.1.00.00.00   Cota-Parte do Fundo Especial do Petroleo - FEP - Principal           04/03/2021             487,70              487,70
                                                                                                    22/03/2021          21.198,51           21.198,51
                                                                                                    25/03/2021             553,61              553,61
     1.7.1.8.03.1.1.00.00.00   Transferencia de Recursos do SUS - Atencao Basica- Principal         03/03/2021             465,00              465,00
                                                                                                    04/03/2021          26.527,69           26.527,69
                                                                                                    08/03/2021          71.953,40           71.953,40
                                                                                                    09/03/2021           3.400,00            3.400,00
                                                                                                    31/03/2021               1,25                1,25
     1.7.1.8.03.9.1.00.00.00   Trans. SUS Outros Prog. Finan. Trans. Fundo/Fundo- Principal         11/03/2021         180.000,00          180.000,00
     1.7.1.8.04.1.1.00.00.00   Transferencias de Recursos SUS a Atencao Basica -Principal           05/03/2021           5.313,00            5.313,00
                                                                                                    25/03/2021           2.070,40            2.070,40
                                                                                                    31/03/2021           5.647,20            5.647,20
     1.7.1.8.05.1.1.00.00.00   Transferencias do Salario-Educacao - Principal                       18/03/2021          36.243,45           36.243,45
     1.7.1.8.05.3.1.00.00.00   Transferencias Diretas do FNDE ao PNAE - Principal                   05/03/2021           4.982,40            4.982,40
                                                                                                    08/03/2021          10.325,40           10.325,40
     1.7.1.8.05.4.1.00.00.00   Transferencias Diretas do FNDE ao PNATE - Principal                  10/03/2021           3.412,28            3.412,28
                                                                                                    23/03/2021           3.412,28            3.412,28
     1.7.1.8.12.1.1.00.00.00   Transferencias de Recursos do  FNAS - Principal                      09/03/2021           4.549,37            4.549,37
                                                                                                    31/03/2021           3.920,44            3.920,44
     1.7.1.8.99.1.1.02.00.00    Outras Transferencias da Uniao - Lei Complementar no 176/20         30/03/2021           7.833,97            7.833,97
     1.7.2.8.01.1.1.00.00.00   Cota-Parte do ICMS - Principal                                       09/03/2021          56.012,05           56.012,05
                                                                                                    16/03/2021         281.120,42          281.120,42
                                                                                                    23/03/2021         163.789,62          163.789,62
                                                                                                    30/03/2021         133.746,25          133.746,25
     1.7.2.8.01.2.1.00.00.00   Cota-Parte do IPVA - Principal                                       31/03/2021         112.702,74          112.702,74
     1.7.2.8.01.3.1.00.00.00   Cota-Parte do IPI - Municipios - Principal                           31/03/2021          11.082,48           11.082,48
     1.7.2.8.02.3.1.00.00.00   Cota-parte Royal.Producao Petroleo Lei 7.990/89 - Principal          11/03/2021              40,39               40,39
                                                                                                    17/03/2021             221,01              221,01
     1.7.5.8.01.1.1.00.00.00   Transferencias de Recursos do FUNDEB - Principal                     03/03/2021          81.654,08           81.654,08
                                                                                                    09/03/2021           8.029,53            8.029,53
                                                                                                    10/03/2021          95.975,94           95.975,94
                                                                                                    16/03/2021          40.299,65           40.299,65
                                                                                                    17/03/2021         183.786,26          183.786,26
                                                                                                    19/03/2021          18.335,08           18.335,08
                                                                                                    23/03/2021          23.479,85           23.479,85
                                                                                                    24/03/2021          36.424,59           36.424,59
                                                                                                    30/03/2021          61.169,43           61.169,43
                                                                                                    31/03/2021          65.709,28           65.709,28

                                         Total Geral .......................                                         2.678.039,26        2.678.039,26

     FONTE: GOVBR - Execucao Orcamentaria e Contabilidade Publica, 13/Abr/2022, 13h e 38m.

PREFEITURA MUNICIPAL DE DOURADINA
PORTARIA Nº 239         
DE 20 DE ABRIL DE 2022
SÚMULA: “Concede diárias para cobrir despesas de alimentação e hospedagem”.
O PREFEITO MUNICIPAL DE DOURADINA, no uso de suas atribuições legais, e considerando a Lei Municipal n°. 
2.169, de 21 de junho de 2018, que institui o pagamento de diárias aos servidores públicos municipais para cobrir 
despesas de alimentação e hospedagem,
RESOLVE: 
Art. 1° - CONCEDER 05 (cinco) diárias no valor de R$ 815,00 (oitocentos e quinze reais) cada, totalizando o valor de 
R$ 4.075,00 (dois mil quatrocentos e quarenta e cinco reais) ao Prefeito Municipal, Oberdam José de Oliveira, para 
cobrir despesas com alimentação e hospedagem nos seguintes dias, local e finalidade:
Data Saída/Chegada Horário Destino Motivo
24/04/2022
A
29/04/2022 Saída: 06h00min
Chegada: 20h00min Brasilia/DF XXIII MARCHA A BRASILIA EM DEFESA DOS MUNICÍPIOS.  
CNM-CONFEDERAÇÃO NACIONAL DOS MUNICIPIOS 
I – Na concessão das diárias estão inclusos os períodos de deslocamento do servidor do local de origem até o 
destino final.
II – O deslocamento entre o local de origem e o destino final será realizado por veículo próprio do município.
Art. 2° - Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação.
Douradina/PR, 20 de abril de 2022.
Oberdam José de Oliveira
Prefeito Municipal

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO
MARCOS SUARDI RODRIGUES (CPF:018.685.329-76) torna público que recebeu do IAT, a Renovação da Licença 
de Operação para FORNOS PARA PRODUÇÃO DE CARVÃO VEGETAL (RLO :127019-R1, VAL:04/07/2022) instala-
da Estrada Diamante, km 02, Chácara 3 Marias, zona rural , Alto Paraíso-PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO 
DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

MARCOS SUARDI RODRIGUES (CPF:018.685.329-76) torna público que irá requerer ao IAT, a Renovação da 
Licença de Operação para FORNOS PARA PRODUÇÃO DE CARVÃO VEGETAL (RLO :127019-R1, VAL:04/07/2022) 
instalada Estrada Diamante, km 02, Chácara 3 Marias, zona rural , Alto Paraíso-PR. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTONIA
Estado do Paraná
AVISO DE LICITAÇÃO
MODALIDADE DE PREGÃO PRESENCIAL  Nº 021/2022
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 089/2022
OBJETO: Contratação EXCLUSIVA DE MICROEMPRESA OU EMPRESA DE PEQUENO PORTE  objetivando o   for-
necimento de enxoval hospitalar reutilizável para uso no Centro Cirúrgico do Hospital Municipal de Altônia
VALOR MÁXIMO: R$ 26.486,40  (vinte e seis mil quatrocentos e oitenta e seis reais e quarenta centavos)
EMISSÃO DO EDITAL: 22/04/22
ABERTURA: 10/05/22 ÀS 08:30
LOCAL: Prefeitura Municipal de Altônia, Rua Rui Barbosa, 815 – sala 06 –Centro Altônia-PR
CRITÉRIO DE JULGAMENTO: Menor preço - Lote
DO EDITAL: Será fornecido aos interessados cópias impressas ou copias em mídia digital (desde que fornecido pelo 
licitante) do inteiro teor do presente edital e de seus anexos, aos licitantes que comparecerem no Setor de Licitações 
da Prefeitura Municipal de Altônia, durante o período normal de expediente, até o dia da abertura do Pregão Presencial 
munidos do Carimbo do CNPJ da Empresa, maiores informações, através do  E-mail: licitacoes@altonia.pr.gov.br
Altônia-PR, aos 22/04/22
PREGOEIRO

 
 
 
 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL ORDINÁRIA DAS/OS TRABALHADORAS/ES EM 
EDUCAÇÃO PÚBLICA DA REDE MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE TERRA BOA-PARANÁ 

O presidente do Núcleo Sindical de Cianorte da APP-SINDICATO, no uso de suas atribuições estatutárias e de 
acordo com o Regimento de Eleição das Direções Municipais resolve convocar as/os trabalhadoras/es em 
educação pública da rede municipal de educação de Terra Boa para participarem da Assembleia Municipal 
Ordinária para a eleição da Direção Municipal, a ser realizada no dia 26/04/2022, às 17:00 em primeira 
convocação e às 17:30, em segunda convocação, na Câmara Municipal de Terra Boa,  localizada na Rua Teruo 
Sakuno, nº 709, Centro, no Município de Terra, a fim de deliberar acerca da seguinte pauta: 1) Eleição da 
Direção Municipal. 

 

 

Domingos Abel Gonçalves da Cruz Junior 
Presidente do Núcleo Sindical Cianorte 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL ORDINÁRIA DAS/OS TRABALHADORAS/ES EM 
EDUCAÇÃO PÚBLICA DA REDE MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE TAPEJARA-PARANÁ 

O presidente do Núcleo Sindical de Cianorte da APP-SINDICATO, no uso de suas atribuições estatutárias e de 
acordo com o Regimento de Eleição das Direções Municipais resolve convocar as/os trabalhadoras/es em 
educação pública da rede municipal de educação de Tapejara para participarem da Assembleia Municipal 
Ordinária para a eleição da Direção Municipal, a ser realizada no dia 25/04/2022, às 17:00 em primeira 
convocação e às 17:30, em segunda convocação, na Câmara Municipal de Tapejara localizada na Avenida 
Tancredo de Almeida Neves, 611, Centro, no Município de Tapejara, a fim de deliberar acerca da seguinte 
pauta: 1) Eleição da Direção Municipal. 

 

 

Domingos Abel Gonçalves da Cruz Junior 
Presidente do Núcleo Sindical Cianorte 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÚMULA DE CONCESSÃO DE LICENÇA DE INSTALAÇÃO 
RODRIGO STECCA torna público que RECEBEU do IAT, a Licença de Instalação para Tratamento e/ou disposição 
final de resíduos sólidos, oriundos de aviários de produção de frangos de corte com validade até 06/04/2024 (nú-
mero do documento 265663) a ser implantada no Lote n. 13-D, 13-E-B e 12-E, Gleba 10-Palmital, s/n, Zona Rural, 
Umuarama-PR. 
 

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO 
RODRIGO STECCA torna público que IRÁ REQUERER do IAT, a Licença de Operação para Tratamento e/ou disposi-
ção final de resíduos sólidos, oriundos de aviários de produção de frangos de corte instalada no Lote n. 13-D, 13-E-B 
e 12-E, Gleba 10-Palmital, s/n, Zona Rural, Umuarama-PR. 

 
 
 
 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL EXTRAORDINÁRIA DAS/OS TRABALHADORAS/ES 
EM EDUCAÇÃO PÚBLICA DA REDE MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE TERRA BOA-PARANÁ 

O presidente do Núcleo Sindical de Cianorte da APP-SINDICATO, no uso de suas atribuições resolve convocar 
as/os trabalhadoras/es em educação pública da rede municipal de educação de Terra Boa para participarem 
da Assembleia Municipal Extraordinária, a ser realizada no dia 26/04/2022, às 18:00 em primeira convocação 
e às 18:15, em segunda convocação, na Câmara Municipal de Terra Boa, localizada na Rua Teruo Sakuno, nº 
709, Centro, no Município de Terra Boa, a fim de deliberar acerca da seguinte pauta: 1) Informes; 2) 
Calendário de Mobilização; 3) Paralisação Estadual; 4) Greve geral da categoria. 

 

 
 

Domingos Abel Gonçalves da Cruz Junior 
Presidente do Núcleo Sindical Cianorte 

 
 
 
 

 
 

 
 
 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL EXTRAORDINÁRIA DAS/OS TRABALHADORAS/ES 
EM EDUCAÇÃO PÚBLICA DA REDE MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE TAPEJARA-PARANÁ 

O presidente do Núcleo Sindical de Cianorte da APP-SINDICATO, no uso de suas atribuições resolve convocar 
as/os trabalhadoras/es em educação pública da rede municipal de educação de Tapejara para participarem 
da Assembleia Municipal Extraordinária, a ser realizada no dia 25/04/2022, às 18:00 em primeira convocação 
e às 18:15, em segunda convocação, na Câmara Municipal de Tapejara localizada na Avenida Tancredo de 
Almeida Neves, 611, Centro, no Município de Tapejara, a fim de deliberar acerca da seguinte pauta: 1) 
Informes; 2) Calendário de Mobilização; 3) Paralisação Estadual; 4) Greve geral da categoria. 

 

 
 

Domingos Abel Gonçalves da Cruz Junior 
Presidente do Núcleo Sindical Cianorte 

 
 
 
 

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTONIA
Estado do Paraná
PROCESSO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº. 020/2022
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 090/2022
TERMO DE RATIFICAÇÃO
O Prefeito do Município de Altônia, Estado do Paraná, CLAUDENIR GERVASONE, no uso de suas atribuições le-
gais e com base no inciso II do Art. 75 da Lei nº. 14.133/21, autoriza a DISPENSA DE LICITAÇÃO, solicitada, pela 
SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO, para Contratação de Empresa Especializada para fornecimento de Sistema de 
Som (radio, auto falante, antena), para o veículo Camionete Mitsubishi L200 Triton, ano 2019, Patrimônio 8891, no 
valor de 863,00 (oitocentos e sessenta e três reais). Com a empresa: VALDIRENE DE FATIMA GIAROLA AGUADO 
02173306901, inscrito no CNPJ sob nº. 43.445.317/0001-44, com sede a Avenida XV de Novembro, 925 – Centro - 
CEP: 87.550-000, na Cidade de Altonia, estado do Paraná.
Os recursos para a contração acima citada serão oriundos da Fonte: Secretaria de Administração – Divisão de 
Administração – 03.002.041220002.2.031.3390.30   – Material de Consumo.
  Altônia, 20 de abril de 2022.
CLAUDENIR GERVASONE
Prefeito Municipal

Apaixonada
Segundo noticiário internacional a atriz americana Sienna 

Miller não esconde que está muito apaixonada – e feliz – pelo 
modelo Oli Green. O casal foi clicado almoçando no lado externo 
do Pizza East, em Londres. Sorridentes, eles devoraram uma 
pizza e depois deixaram o local tranquilamente e abraçados.  

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE UMUARAMA
RESOLUÇÃO AD REFERENDUM Nº 17, de 22 de abril de 2022
Súmula: Aprova a adesão da Emenda Parlamentar nº 20221170015, para INVESTIMENTO.
O Conselho Municipal de Assistência Social de Umuarama, no uso de suas atribuições que lhe conferem as Leis 
Federais n° 8.742, de 07 de dezembro de 1993 e n° 12.435, de 06 de julho de 2011, Lei Municipal n° 4.081 de 25 de 
maio de 2015, e Regimento Interno;
RESOLVE:
Art. 1º. Aprovar AD REFERENDUM a adesão da Emenda Parlamentar nº 20221170015, cuja programação visa a 
transferência voluntária de recursos na modalidade fundo a fundo, no âmbito do Sistema Único de Assistência Social 
– SUAS, encontra-se em conformidade com a classificação do(s) recurso(s) previsto(s) e de acordo com a corres-
pondente ação de estruturação de sua Rede de Serviços Socioassistenciais. mediante recursos classificados como 
INVESTIMENTO, no valor de R$ 100.000,00 (cem mil reais).
Art. 2º. A homologação será em reunião extraordinária do Conselho Municipal de Assistência Social.
Art. 3º. Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação.
Umuarama-PR, 22 de abril de 2022.
Annie Cristiny Lopes de Araújo de Lima

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE UMUARAMA
RESOLUÇÃO AD REFERENDUM Nº 18, de 22 de abril de 2022
Súmula: Aprova a adesão da Emenda Parlamentar nº 20221170015, para INVESTIMENTO e CUSTEIO.
O Conselho Municipal de Assistência Social de Umuarama, no uso de suas atribuições que lhe conferem as Leis Federais n° 8.742, de 07 de dezem-
bro de 1993 e n° 12.435, de 06 de julho de 2011, Lei Municipal n° 4.081 de 25 de maio de 2015, e Regimento Interno;
RESOLVE:
Art. 1º. Aprovar AD REFERENDUM a adesão da Emenda Parlamentar nº 20221170015, cuja programação visa a transferência voluntária de recursos 
na modalidade fundo a fundo, no âmbito do Sistema Único de Assistência Social – SUAS, encontra-se em conformidade com a classificação do(s) 
recurso(s) previsto(s) e de acordo com a correspondente ação de estruturação de sua Rede de Serviços Socioassistenciais, mediante recursos clas-
sificados como INVESTIMENTO e CUSTEIO, no valor de R$ 1.203.080,00  (um milhão, duzentos e três mil e oitenta reais), sendo R$ 1.001.540,00 
(um milhão, um mil, quinhentos e quarenta reais) para investimento para as entidades da Proteção Social Básica e Especial e Secretaria Municipal de 
Assistência Social e, R$ 201.540,00 (duzentos e um mil, quinhentos e quarenta reais) para custeio para a Secretaria Municipal de Assistência Social.
Art. 2º. A homologação será em reunião extraordinária do Conselho Municipal de Assistência Social.
Art. 3º. Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação. 
Umuarama-PR, 22 de abril de 2022.
Annie Cristiny Lopes de Araújo de Lima
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 IREI DO FUTEBOL

Pelé celebra alta ao lado da mulher:
“É difícil, mas amor é o melhor remédio”

Santos (AE) - De volta 
para casa após deixar o 
Hospital Albert Einstein na 
quinta-feira, Pelé celebrou 
a alta com uma publicação 
em suas páginas oficiais 
nas redes sociais. O Rei 
do Futebol publicou, nesta 
sexta, uma foto na qual 
aparece em uma cadeira 
de rodas ao lado da mu-
lher, Márcia, e de Cacau, a 
cachorra do casal.

“A paz de estar ao lado 
da minha querida esposa, 
Márcia, e nossa compa-
nheira inseparável, Cacau. 
O tratamento é difícil, mas 
sentir o amor delas é o me-
lhor remédio. Lar, doce lar”, 
escreveu a lenda do futebol 
brasileiro, que, aos 81 anos, 
trata um tumor no cólon, 
parte do intestino grosso.

Pelé foi internado na Pelé deixou o hospital e celebrou a volta para casa ao lado da mulher Márcia

terça-feira para realiza-
ção de exames que já es-
tavam agendados e não 
precisou de atendimento 
na UTI. Durante a inter-
nação, passou por moni-
toramento de tumores no 
intestino, fígado e pulmão. 
Segundo seu estafe, não 
há novas preocupações 
além do tratamento contra 
o câncer.

O último boletim médico 
emitido pela equipe do hos-
pital Albert Einstein, divul-
gado no momento da alta, 
afirmou que as condições 
clínicas do ex-jogador “são 
boas e estáveis”. Desde 
2021, quando o tumor no 
cólon foi identificado, o Rei 
acumula um histórico de in-
ternações. Em setembro do 
ano passado, foi submetido 
a uma cirurgia e passou por 

sessões de quimioterapia. 
Mais tarde, em janeiro 

deste ano, exames consta-
taram uma metástase que 
atinge o intestino, pulmão 
e o fígado do ex-atleta  No 
mês seguinte, ele foi nova-
mente internado, desta vez 
para tratar uma infecção 
urinária. Foram 13 dias de 
internação.

Com frequência, Pelé 
usa as redes sociais para 
informar os fãs sobre seu 
estado de saúde. Nesta 
sexta, antes de publicar 
a foto ao lado da mulher 
e da cachorra, fez uma 
homenagem ao seu agora 
ex-assessor pessoal Pepito 
Fornos, que o acompanhou 
ao longo de mais de cinco 
décadas. A relação de tra-
balho entre os dois acabou 
no início de abril.

Curitiba (AE) - Após 
empatar com o rival Pal-
meiras, o Flamengo volta 
a campo neste sábado para 
enfrentar o Athletico, às 
16h30, na Arena da Baixa-
da, pela terceira rodada 
do Campeonato Brasileiro. 
Diferente do clube carioca, 
que quer a liderança, o 
time paranaense tenta sair 
da lanterna e conquistar 
a sua primeira vitória na 
competição.

O Flamengo ainda não 
perdeu no campeonato. 
Além do empate sem gols 
diante do Palmeiras, bateu 
o São Paulo por 3 a 1 e ficou 
no empate por 1 a 1 com o 
Atlético-GO, em Goiânia. 
Na frente dele, apenas Co-
rinthians e Atlético Minei-
ro, ambos com seis pontos. 
O time rubro-negro tem 
cinco.

O Athletico, por outro 
lado, perdeu os dois jogos 
que disputou. Na estreia, 

levou 4 a 0 do São Paulo, 
resultado que o levou a 
demitir o técnico Alberto 
Valentim. Depois sofreu 1 
a 0 do Atlético Mineiro, em 
plena Arena da Baixada.

Apesar da última co-
locação no Brasileirão, 
o técnico Fábio Carille 
admitiu que poderá rodar o 
elenco devido ao desgaste 
com a Libertadores e com 
a Copa do Brasil. A certeza 
é que o treinador não terá 
o volante Hugo Moura, que 
pertence ao Flamengo, que 
o emprestou para o clube 
paranaense até o final da 
temporada.

Sem o atleta, a tendên-
cia é que Carille aposte em 
Pablo Siles, mas Matheus 
Fernandes e Léo Cittadini 
correm por fora. Já Erick 
ainda está em tratamento 
médico e não deverá ser 
liberado para atuar.

“Se eu quero intensida-
de, com nosso calendário, 

De olho na liderança, Flamengo
desafia Athletico Paranaense na Arena 

Jogos de Hoje
Bragantino X São Paulo 
Athletico PR X Flamengo

Fluminense X Internacional 
Palmeiras X Corinthians
Atlético MG X Coritiba

Domingo

Segunda-feira

Avaí X Goiás

Santos X América 
Juventude X Cuiabá 

Atlético GO X Botafogo

Dia 01/06/22
Fortaleza X Ceará

nossas viagens e jogos 
de dois em dois dias, vou 
ter que usar o grupo. Já 
pegamos sábado o Fla-
mengo e na terça-feira 
Libertadores, o Libertad, 
no Paraguai. Se eu quero 
intensidade, vou ter que 
fazer mudanças. E sem 
perder a qualidade, já que 
é um grupo bem qualifica-
do”, avisou Carille.

Após aparecer na Sapu-
caí curtindo o carnaval, o 
técnico Paulo Sousa deve 
ir com o que tem de melhor 
para o duelo para tentar 
colocar o Flamengo na 
liderança. A dúvida segue 
sendo no gol entre Hugo 
Souza e Santos, contrata-
do junto ao próprio clube 
paranaense. O primeiro, 
inclusive, foi o grande des-
taque no empate contra o 
Palmeiras.

O treinador também in-
dicou que poderá fazer mu-
dança na lateral-direita. 

Apesar de vir de uma boa 
sequência, Isla poderá dar 
lugar a Rodinei. O atacante 
Bruno Henrique é dúvida, 
mas é provável que ainda 
não fique à disposição de 
Paulo Souza.

São paulo (AE) - Chama-
do de “clássico da Anvisa”, 
o duelo entre Brasil e Ar-
gentina pelas Eliminatórias 
Sul-Americanas para a 
Copa do Mundo de 2022 
tem, enfim, uma data  A 
Fifa decidiu que a partida, 
que havia sido suspensa 
em 5 de setembro do ano 
passado, será realizada no 
dia 22 de setembro. Falta, 
ainda, escolher horário e 
local do confronto, o que 
ficará a cargo da CBF.

Colin Smith, Chefe de 
Competições e Eventos da 
Fifa, informou por email a 
CBF e a AFA sobre a data 
escolhida para o clássico. 
A entidade máxima do fu-
tebol avisou que a CBF tem 
até o dia 22 de junho para 
decidir em que estádio será 
realizado o jogo. Em em 
contato com o Estadão, a 
CBF afirmou que recebeu o 
documentou da Fifa hoje e 
vai “discutir internamente 
os próximos passos”.

Os cinco minutos daque-
la partida em agosto do ano 
passado foram disputados 
na Neo Química Arena, em 
São Paulo. Mas não há nada 
que obrigue a CBF a manter 

Fifa remarca Brasil x Argentina, 
pelas Eliminatórias, para 
22 de setembro

o estádio do Corinthians 
como palco do duelo.

O jogo tem pouca impor-
tância em relação à tabela 
de classificação, já que a 
seleção brasileira ostenta 
a melhor campanha da his-
tória neste formato das Eli-
minatórias, com 45 pontos, 
e não pode ser alcançada 
pela Argentina, que tem 
seis pontos a menos. Ambos 
fecharam de forma invicta o 
torneio classificatório.

No entanto, a partida 
tem relevância pelo fator 
esportivo, para completar 
a tabela da classificatória 
e também porque trata-se 
de um dos maiores clássi-
cos do futebol mundial. Na 
ausência de jogos contra ri-
vais europeus, a Argentina 
é vista como o adversário 
mais forte para os brasilei-
ros antes da Copa.

Brasil e Argentina jo-
garão uma outra vez antes 
de se enfrentarem em se-
tembro. Os rivais fazem um 
amistoso no dia 11 de ju-
nho, na Austrália. O time de 
Tite também tem amistosos 
agendados contra Coreia 
do Sul e Japão, em Junho, e 
México, em setembro.

Ímola (AE) - Lewis Hamil-
ton confirmou nesta sexta-
feira, em entrevista ao canal 
britânico Sky News, que 
decidiu se juntar ao consór-
cio liderado pelo empresá-
rio Martin Broughton para 
comprar o Chelsea. O hepta-
campeão da Fórmula 1 falou 
sobre o assunto em Ímola, 
antes do primeiro treino livre 
do GP da Emilia-Romagna, e 
se disse muito animado com 
a possibilidade.

“Fui contatado. O Sir 
Martin teve tempo para 
falar comigo por telefone e 
explicar os objetivos dele e 
de sua equipe se eles con-
seguirem vencer a oferta. É 
incrivelmente empolgante 
e muito alinhado com os 
meus valores”, afirmou 
o piloto da Mercedes. “O 
Chelsea é um dos maiores 
clubes do mundo. Quando 
eu ouvi sobre a oportunida-
de, pensei: ‘uau, é uma das 
melhores oportunidades de 
ser parte de algo grande”, 
completou.

Hamilton é torcedor de-
clarado do Arsenal, rival do 
Chelsea, situação que até 
gerou uma pequena provo-
cação de Max Verstappen, 
seu rival na Fórmula 1. O 
holandês disse, na quinta-
feira, que a notícia era ‘bas-

tante curiosa’ e que, como 
torcedor do PSV Eindhoven, 
jamais compraria o Ajax. 
Hamilton, por sua vez, afir-
mou não se importar tanto 
com a rivalidade e citou um 
tio torcedor do Chelsea como 
motivação para se envolver 
com o clube

“Sou um fã de futebol 
desde criança. Joguei no 
time da escola todo ano 
na infância e fui a vários 
jogos. Quando era jovem, 
eu queria me encaixar e 
as crianças torciam para 
diferentes times. Lembro de 
trocar várias vezes de time, 
e minha irmã me socou e 
disse que eu tinha que torcer 

para o Arsenal, então virei 
torcedor. Mas meu tio Terry 
é fanático pelo Chelsea, já fui 
a muitos jogos entre Arsenal 
e Chelsea com ele”, explicou. 

O britânico também fa-
lou sobre a participação da 
tenista Serena Williams no 
consórcio.

Presidente da British Air-
ways e ex-presidente do Li-
verpool, Martin Broughton, 
líder do consórcio ao qual 
Hamilton e Williams se jun-
taram, é apenas um dos 
interessados em comprar o 
Chelsea. Desde que o clube 
foi colocado à venda por 
Roman Abramovich, alvo de 
sanções do Reino Unido por 

Buenos Aires(AE) - O River 
Plate decidiu punir um dos 
torcedores que cometeu ato 
xenófobo e racista contra a 
torcida do Fortaleza durante 
encontro dos clubes no dia 13 
de abril pela Copa Libertado-
res, no estádio Monumental de 
Núñez, em Buenos Aires.

Como pena, o homem - que 
foi detectado como sócio do 
clube, mas não teve a identi-
dade revelada - não poderá 
acompanhar partidas do River 
Plate pelos próximos seis 
meses e teve o título suspenso. 
Além disso, de acordo com 
o diário argentino Olé, ele 
terá de realizar um curso 
de conscientização sobre as 
consequências do racismo 
no Instituto Nacional contra 
a Discriminação, Xenofobia e 
Racismo (Inadi).

O homem em questão ati-
rou bananas em direção ao es-
paço reservado aos brasileiros 
e depois exibiu uma camisa da 
seleção da Argentina em tom 
de provocação. Assim como 
outras pessoas que também 
praticaram atos racista, o 
torcedor foi flagrado em vídeos 
gravados por celulares e teve 
seu rosto e ato amplamente 
difundidos nas redes sociais.

Após a reprodução em 
massa das gravações, o River 

River Plate suspende sócio que atirou 
bananas na torcida do Fortaleza

Plate se manifestou sobre o 
tema e disse ser totalmente 
contrário a qualquer ação de 
discriminação e prometeu 
que levaria adiante as inves-
tigações para reconhecer as 
pessoas que cometeram as 
injúrias. “O River Plate expres-
sa sua absoluta rejeição aos 
gestos racistas e xenófobos 
de um torcedor em relação 
ao lado visitante e anuncia 
que já está implementando 
as medidas correspondentes 
para identificar o culpado e 
aplicar as sanções cabíveis”, 
publicou o time argentino em 
suas páginas sociais.

No vídeo, era possível no-
tar que enquanto o homem 
atirava bananas na torcida 
do Fortaleza, muitas pessoas 
em seu redor riam, faziam 
gestos obscenos e imitações 
de macaco. O ato, portanto, não 
foi isolado apesar de a punição 
recair inicialmente somente 
sobre um torcedor. As medidas 
tomadas pelo River Plate não 
impedem o clube de receber 
sanções da Conmebol.

River Plate e Fortaleza 
voltam a se encontrar no pró-
ximo dia 5 de maio, às 19h. 
Dessa vez o duelo pela fase de 
grupos da Libertadores será 
disputado na capital cearense, 
na Arena Castelão.

Hamilton confirma participação em oferta 
para comprar Chelsea: “Muito empolgante”

sua relação com Vladimir 
Putin em meio à invasão 
russa à Ucrânia, diversos 
grupos e empresários já 
manifestaram interesse. 

A proposta articulada 
por Broughton ganha força 
com a presença de estrelas 
do esporte, mas a concor-
rência é forte. A família 
Ricketts, dona do Chicago 
Cubs, uma das principais 
franquias de beisebol dos 
EUA, é uma das candidatas. 
Também estão na briga 
nomes como Todd Boehly, 
coproprietário dos Los An-
geles Dodgers, e Steve Pa-
gliuca, acionista do Boston 
Celtics e do Atalanta.




